
Homélie du 2ème dimanche de Pâques A 
 

Alléluia ! Christ est ressuscité et il nous rassemble en cette fin de semaine pour vivre sa résurrection avec lui. 
Les Apôtres ont subi les affres de la mort de Jésus et sont enfin rassurés : ce que le Seigneur avait annoncé 
s'est réalisé. Il est ressuscité. La VIE a surgi du tombeau. Marie-Madeleine est venue l'annoncer et eux-
mêmes l'ont vu de leurs yeux. Christ est VIVANT ; C'est la joyeuse nouvelle. Oui, mais un nouvelle incroyable. 
La preuve c'est le doute qui a envahi Thomas. Il lui faut des preuves et il les obtient : il met la main dans le 
côté du Christ, il sent ce cœur ouvert, ce cœur qui s’est donné totalement, ce cœur qui bat pour chaque 
personne. 
 

C'est le jour du Seigneur, c'est dimanche.  « Les frères étaient assidus à la prière... » Les Apôtres sont réunis 
comme nous, nous sommes réunis aujourd'hui. Il est là au milieu d'eux et il se manifeste : tout ce qu'il a 
annoncé se réalise devant leurs yeux. Les Apôtres étaient perplexes et Thomas marque bien cette perplexité. 
Mais tous ont choisi de suivre Jésus malgré tout. Ne nous arrive-t-il pas de douter, nous aussi ? Dans nos 
communautés paroissiales, il y a des personnes qui disparaissent parfois. Le doute les aurait-elles saisies ? 
Ou bien la communauté n'aurait-elle pas su les accueillir ? On s'est réjoui des nombreux baptêmes d'adultes 
de Pâques et nous avons été heureux du baptême d'Anaïs dans notre communauté. Mais leur intégration 
dans nos communautés se fait-elle si facilement ? La crainte des pasteurs est souvent de les voir s'éloigner. 
A nous d'être accueillants à ces nouveaux baptisés. Ils n'ont pas forcément les mêmes réflexes que nous, les 
vieux habitués des liturgies chrétiennes. Il nous faut ouvrir nos yeux, nos oreilles, nos cœurs pour les accueillir 
convenablement. 
 

« Heureux ceux qui croient sans avoir vu » Nous sommes de ceux-là. Nous disons notre reconnaissance à ceux 
et celles qui nous ont ouvert à la foi. Et à notre tour nous sommes invités à être ces disciples-missionnaires 
qui annoncent cette Bonne Nouvelle. Soyons sûrs que nous sommes attendus dans le monde pour annoncer 
le Christ Ressuscité, le Christ qui nous entraine dans sa résurrection. La résurrection du Christ touche toute 
vie humaine et la transforme en cette joie profonde qu'il met dans chacun de ses disciples. Oui, la joie pascale 
est faite pour être communiquée. Elle ne nous appartient pas et elle grandit dans la mesure où nous pouvons 
la transmettre à d'autres. 
 

Aujourd'hui c'est le dimanche dit de la MISERICORDE. Le Pape Jean Paul II a voulu ainsi marquer le lien entre 
la Pâques et la Miséricorde de Dieu pour tous les hommes et femmes de la terre. Nous ne pouvons être 
témoins de la Pâque du Seigneur sans manifester à tous les hommes de la terre la miséricorde de Dieu. 
Ouvrons nos yeux et nos cœurs aux souffrances des hommes, nos frères et sœurs en humanité. Pensons aux 
exilés, aux migrants qui cherchent où trouver un asile pour eux et leurs familles. Ils sont à nos portes et 
attendent d'avoir un toit pour se poser. Pensons à celles et ceux qui subissent la guerre partout dans le 
monde. Regardons ces personnes qui nous sollicitent parce qu'ils n'ont rien. Le Christ, quand il vient 
rencontrer les Apôtres, leur souhaite toujours la paix et le prêtre, au début de la messe, rassemble la 
communauté avec ce souhait de paix. Mais une paix ne peut s'installer sans un partage, sans un accueil de 
l'autre, sans cette conviction profonde que la justice veut que tout homme ait le nécessaire pour vivre et 
puisse ainsi bâtir son avenir. La paix que le Christ nous souhaite et, qu'à notre tour, nous nous transmettons 
ne peut se vivre sans ce partage de nos richesses, de notre amour, de nos joies. 
 

Le Pape François nous dit dans la Joie de l'Évangile : « Nous parvenons à être humains quand nous sommes 
plus qu'humains, quand nous permettons à Dieu de nous conduire au-delà de nous-mêmes pour que nous 
parvenions à notre être le plus vrai » L'être le plus vrai n'est-ce pas celui qui laisse de la place à son Dieu et à 
ses frères et sœurs. Ressuscités avec le Christ, nous sommes les témoins émerveillés de ce que Dieu, en 
Jésus-Christ, met au cœur de notre vie. Nous sommes émerveillés du choix que le Christ a fait de nous pour 
que nous soyons ses messagers à travers le monde entier : « Christ est ressuscité, Il est vraiment ressuscité ! 
ALLELUIA ! 
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